

MARCHA EN CONTRA DE LA IMPUNIDAD Y LEY DE AMNISTIA

La Organización participó de la marcha por ocho organizaciones de derechos humanos el día dos de agosto. En la oportunidad la CHA portó su cartel identificatorio marchando en el trayecto que separa el Congreso de la Plaza de Mayo. La columna de la CHA tuvo en su trayecto varias muestras de adhesión como ha ocurrido en otras oportunidades en que los homosexuales participamos de actos reivindicatorios de los derechos humanos. En la Plaza de Mayo se leyeron las adhesiones enviadas por diversas organizaciones y luego usó de la palabra la Presidenta de las Madres de Plaza de Mayo, Hebe Pastor de Bonafini.

INFORMATIVO MENSUAL DE LA

AÑO 1, NUMERO 19



COMUNIDAD HOMOSEXUAL ARGENTINA

LOS VERDES HABLAN SOBRE EL MAL USO DE LA INFORMACION

Con las firmas de: María Vaner, Antonio Brailoski, Juan Shroder, Graciela Ruski, Rudi Candellero, Juan Carlos Fernández, de la Junta promotora de los Verdes, emitieron un comunicado donde advierten sobre el tratamiento moralizante del tema SIDA (homosexuales, drogadictos, negros, etc.), que se utilizan como cortina de humo para negar otras evidencias más importantes como la contaminación y el abuso de medicamentos que son causas de serios desequilibrios en el sistema inmunológico. Por último denuncia la existencia de poderosos intereses para desviar la atención de las verdaderas amenazas contra la salud de hombre contemporáneo".

Resumen de las entrevistas realizadas por la CHA en el año '84 con organizaciones de Derechos Humanos y el P.E.N.

Cuando la CHA inició su accionar, hace ya siete meses, el Consejo de Representantes (formado por los delegados de cada uno de los grupos que componen la Comunidad), fijó como una de las políticas fundamentales de la Asociación, el acercamiento y la transcomunidad de esfuerzos con el resto de Organizaciones de Derechos Humanos, entendiendo que la problemática homosexual es, esencialmente, un aspecto de la vigencia o no de dichos derechos en nuestro país.

En tal sentido comenzó una campaña de entrevistas con dirigentes de las organizaciones mencionadas.

Autoridades de la Comunidad se entrevistaron con dirigentes de Amnistía Internacional, Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS), Asamblea Permanente por los Derechos Humanos (APDH), Movimiento Ecueménico por los Derechos Humanos (MEDH), Liga Argentina por los Derechos del Hombre (LADH) y Servicio de Paz y Justicia (SERPAJ). Asimismo se hizo llegar una carpeta de presentación de la Asociación a Madres de Plaza de Mayo, y a la hoy disuelta, Comisión Nacional sobre la Desaparición de Personas (CONADEP).

A todas las organizaciones mencionadas se les planteó la introducción de nuestra problemática en el tratamiento general de los Derechos Humanos en la República Argentina, la iniciación de acciones conjuntas para la difusión de los Derechos Humanos y campañas contra la intolerancia. También se les planteó la po-

sibilidad de remitirles denuncias en los casos de detenciones arbitrarias y abusos de autoridad por parte de las fuerzas de seguridad.

A escasos tres o cuatro meses de iniciado dicho ciclo de entrevistas, el balance del mismo resulta alentadoramente positivo.

Aquí se hace necesario recordar que, a excepción de una o dos de ellas, la mayoría de dichas organizaciones defensoras de los Derechos Humanos, nacieron bajo la siniestra dictadura militar y se volcaron plenamente al tratamiento del doloroso tema de los detenidos-desaparecidos, aún no resuelto.

Es por ello que, hasta el momento actual, su accionar había estado prácticamente dirigido en forma exclusiva a tan tremendo problema.

Con posterioridad a la apertura democrática comenzó a vislumbrarse una situación nueva, ya que salieron a la luz otros temas enterrados durante largos años, entre ellos la cuestión homosexual.

Algunas de las organizaciones, como Amnistía Internacional y la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos ya lo habían tratado por considerarlo incluido en la problemática general de los Derechos Humanos. Otras organizaciones, como el Centro de Estudios Legales y Sociales y la Liga Argentina por los Derechos del Hombre, abrieron un legajo sobre el tema a partir de lo informado por los delegados de la Comunidad, para su posterior estudio, finalmente en aquellas organizaciones con un fundamento religioso, como el Movimiento Ecueménico por los Derechos Humanos y el Servicio de Paz y Justicia, la actitud fue favorable, en tanto existe una disposición plena para el tratamiento de la cuestión y su comprensión.

Es con la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos con quien la Comunidad mantiene en la actualidad mayores contactos. La APDH invitó a la Asociación a adherir y a participar de la Jornada "Efectos

de la Represión: la dimensión de lo síquico" que se realizó el 29 de setiembre en el Centro Cultural General San Martín y donde concurrió una delegación de 20 personas de la Comunidad. Asimismo la CHA adhirió a la Jornada sobre la incorporación de la enseñanza de los Derechos Humanos en el sistema educativo argentino, desarrollada los días 13 y 14 de octubre en el mismo ámbito. Dicho ciclo de entrevistas, iniciado hace meses, vio su culminación el jueves 1.º de noviembre, día en que la Asociación fue recibida por el Poder Ejecutivo Nacional, representado en dicha oportunidad por el Subsecretario de Derechos Humanos, Dr. Eduardo Rabossi. La Sub-

secretaría, dependiente del Ministerio del Interior, fue creada, como es de conocimiento público, por el Poder Ejecutivo una vez finalizada la labor de la llamada Comisión Sábato, con el objeto de canalizar las denuncias referentes a las posibles violaciones a los Derechos Humanos.

El Dr. Rabossi demostró a los concurrentes a dicha entrevista un real conocimiento de la problemática planteada, en tanto se mostró partidario de la no discriminación que sufren los homosexuales dentro de la sociedad argentina. Se conversó sobre la resistencia existente en distintos sectores para la aceptación y la comprensión de temas "difíciles" (divorcio, homosexualidad, etc.) arribando a la que —al entender de la CHA— debiera ser la conclusión obvia sobre la necesidad de la discusión con el objeto del esclarecimiento de dichos temas. De esa discusión y esclarecimiento nacera una posibilidad real de disenso respetuoso, obligatorio en toda sociedad contemporánea.

Asimismo el Dr. Rabossi aceptó recibir todas las denuncias que, en forma epistolar, le remitirá la Asociación.

Alcoholismo

Se acercó a la CHA el Grupo Liberación. Los miembros de este Grupo integrante de Alcohólicos Anónimos, son homosexuales. Nos pareció interesante dar difusión al trabajo que realizan. Por esta razón incluimos un testimonio aportado por uno de sus miembros y algunas informaciones para los que quieran acercarse.

MENSAJE DE UN ALCOHOLICO HOMOSEXUAL

"Fue muy difícil al comienzo. Primero tuvimos que admitir que el alcohol era el mayor problema que teníamos. Ingresamos a Alcohólicos Anónimos donde nos recibieron muy bien y ahí conseguimos parar la copa. ¡Qué gente hermosa nuestros compañeros de AA! Ya la vida tenía otro color. Bien que era posible vivir una homosexualidad digna sin alcohol y con ¡muchos menos problemas!

Pero esa gente buena que nos dio su apoyo y nos ayudó, ¿gentería nuestras experiencias? (Algunas tan desastrosas que ni nosotros las creeríamos de no haber sido los personajes). ¿Y a quién contarle entonces? A otro hermano, alcohólico y homosexual.

Entonces nos conocimos y juntos formamos el "Grupo Liberación".

Con AA y dentro de AA, pero con la característica de agrupar en sí personas que comparten además de su alcoholismo su doble identificación homosexual: hombres y mujeres. Juntos seguimos los pasos de Alcohólicos Anónimos, nos fortalecemos y llevamos una vida homosexual digna, sin alcohol.

Que lindo estar juntos y compartir nuestra sobriedad día a día, compartir luchas, logros y brindar ayuda al hermano con problemas con el alcohol. Si piensas que el alcohol puede ser la causa de la mayoría de tus problemas, te invitamos a conocernos. Tal vez seas un alcohólico y deseamos ayudarte. Te esperamos.

Francisco Integrante del Grupo Liberación de AA



En la foto C. Jáuregui, (Pte.), A. Zalazar (Vt-Pte.), D. Vega (Tes.), A. Jockl (Secret.) y miembros de los grupos: Pluralista, Contacto, Liberación.

ALGO DE HISTORIA

Con motivo de la entrega al Poder Ejecutivo, del informe elaborado por la CONADEP, ocho organizaciones de derechos humanos convocaron a una concentración en Plaza de Mayo y posterior marcha hacia Tribunales y el Congreso. La CHA adhirió y participó

de la marcha portando su cartel identificatorio y otro que indicaba "JUICIO Y CASTIGO A LOS CULPABLES". Esta fue la primer presentación pública que realizó la CHA convocando bajo sus carteles a más de cien homosexuales, el 20 de septiembre de 1984.

GRUPO LIBERACION Y ALCOHOLICOS ANONIMOS

Desde marzo del corriente año, y siguiendo el camino trazado por los 400 grupos existentes en los EE.UU., funciona en Buenos Aires el primer grupo de alcohólicos anónimos homosexuales. Siendo la base de la recuperación que propone Alcohólicos Anónimos compartir experiencias, la doble identificación (alcoholismo y homosexualidad) existente genera una mayor comprensión entre sus integrantes, los que generalmente han sido doblemente marginados, como alcohólicos y como homosexuales.

A los que deseen información sobre este grupo llamado LIBERACION LOYOLA 1178 o llamar al 855-1813.

ENTREVISTAS

En el camino de continuar profundizando los contactos con las organizaciones de derechos humanos que han sido más receptivas, en cuanto a un mejor entendimiento por parte de sus dirigentes, de la problemática homosexual; las autoridades de la CHA se entrevistaron con el Sr. Simón Lazara de la Asamblea Permanente Por los Derechos Humanos.

En la oportunidad se trataron temas relacionados con el accionar conjunto de ambas instituciones defensoras de los Derechos Humanos como así también la probabilidad de organizar conferencias sobre Homosexualidad y los temas relacionados con nuestra problemática.

El Sr. Lazara presentará las conclusiones de estas conversaciones a la mesa Ejecutiva, de la que es miembro, de la APDH, donde se tomarán las decisiones que hagan el mejor trabajo conjunto de ambas organizaciones.

También se realizó una entrevista con Familiares de Detenidos políticos y Desaparecidos, en la que se plantearon temas parecidos a los comentados anteriormente.

Ya en otras oportunidades Familiares, se ha expresado en contra de la represión homosexual y ha repudiado la discriminación de la que se hace objeto a las personas por su identidad sexual.

Asociación Civil

COMUNIDAD HOMOSEXUAL ARGENTINA

CADA UNO DE NOSOTROS ES UNA FUTURA VICTIMA

LA REPRESION NOS COMPROMETE A TODOS

SABADO 13 DE JULIO: 2allanamientos 60 detenidos

el camino es:

LA SOLIDARIDAD

LA DENUNCIA

LA PARTICIPACION

con ellas la defensa de la dignidad homosexual dejará de ser un slogan

Av. R.S. Peña 825 (Diag. Norte). Piso 6° oficina 611

lunes a viernes de 17 a 19 hs.



COMUNIDAD HOMOSEXUAL ARGENTINA Asociación Civil

DEFENDER NUESTROS DERECHOS ES OBLIGACION DE TODOS

Hacemos un llamado de atención a todos los ciudadanos conscientes de sus derechos, humanos y civiles, ante la actitud adoptada en las últimas semanas por efectivos de la POLICIA FEDERAL -en especial- quienes han sido obligados a detenciones callejeras, reconocidos con detenciones en lugares de castigos y allanamientos nocturnos.

Informe preparado por la Comisión de Prensa de la Comunidad Homosexual Argentina. Setiembre de 1985.

NOTICIAS

Para mayores informaciones sobre el accionar de la CHA dirigirse personalmente a Diagonal Norte 825, 6to., Of. 611, en el horario de 17 a 19 hs. de lunes a viernes o por carta a Casilla de Correo 4957 -1000- Correo Central.

BOLETIN: Están en venta en la sede de la CHA los boletines atrasados Nros. 1, 2, 3, 4, 5, 6, y ya está a la venta el Nro. 7 correspondiente al mes de agosto, que además puedes adquirirlo en el kiosko de Callao y Corrientes Esquina del Cine Los Angeles, sobre Callao a partir de los 20 Hs.

Informe preparado por la Comisión de Prensa de la Comunidad Homosexual Argentina. Setiembre de 1985.

SOLIDARIDAD

El diputado nacional por el Partido Demócrata Cristiano, Dr. Augusto Conte, envió una nota fechada el 28/7/85, en la que se solidariza con la organización por la detención de su presidente, Prof. Carlos Jáuregui. En la nota indica: "No habrá verdadera democracia en la Argentina, hasta tanto existan sectores a los cuales no se les respeta integralmente sus derechos y sufran actos vejatorios de esta naturaleza".

PARA ELLO ESTA ABIERTO EL CAMINO DE LA JUSTICIA. DENUNCIANDO Y PETICIONANDO CONSTRUCCIONES A LOS DERECHOS.

CON DISCRIMINACION Y REPRESION NO HAY DEMOCRACIA

FEBRERO 1985